

Ciudad de México, a 12 de marzo de 2020.

Compromiso Ibero ante la actividad estudiantil “Cuelga a tu abusador”

En la Universidad Iberoamericana privilegiamos la libertad de expresión. Partimos del principio inamovible de creerle a las víctimas. No obstante, el anonimato se presta a la casi absoluta imposibilidad de verificar los hechos relatados y, por lo tanto, de actuar a favor de las mismas víctimas.

Aseguramos que no habrá una persecución de los hombres -alumnos, profesores o empleados, actuales o pasados, de la Universidad- señalados durante la actividad. Sin embargo, no podemos tomar una actitud pasiva ante esta manifestación de nuestras alumnas. El Comité de Género investigará los casos que considere pertinentes respecto a la violencia de género.

Reiteramos el llamado para que se presenten formalmente las quejas ante la Procuraduría de Derechos Universitarios y se apoyen en el Protocolo de Actuación para la Prevención y Atención de Discriminación y Violencia de Género en la Universidad Iberoamericana. Comprendemos las dudas y temores asociados a esto: posibles represalias, desconfianza en las autoridades, revictimización, por nombrar algunos. Les aseguramos que contamos con un mecanismo institucional muy confiable de atención a las víctimas de violencia de género.

Tampoco nos cansaremos de insistir en la oportunidad de reflexionar, en lo personal y en lo colectivo, sobre la necesidad urgente de modificar actitudes y comportamientos que perpetúan la violencia de género en todos los espacios cotidianos. En este sentido, la Universidad se mantiene firme en erradicar, al menos en su interior, cualquier descalificación por razón de género, venga de quien venga.

Estamos frente a momentos importantes, históricos seguramente, y debemos construir juntos un camino común hacia adelante. Es por esto que abrimos una mesa de escucha institucional. Profesoras del Doctorado en Estudios Críticos de Género reflexionarán y acompañarán a quienes deseen dar seguimiento a los casos de violencia visibilizados en estos días, o cualquier otro que les genere preocupación. De igual manera, están preparadas para proporcionar asesoría y asistencia sobre la presentación de denuncias formales y la canalización a instancias de apoyo a víctimas.

Por último, tras un profundo diálogo con ellas, las alumnas que promovieron la actividad han tomado la decisión de hacer un cierre simbólico de la misma el próximo martes 17 de marzo a las 11 de la mañana.

Universidad Iberoamericana Ciudad de México

“La verdad nos hará libres”